

## El plan de choque para modernizar el riego dará 175 hm3 al año a partir de 2008

### La Comunidad es la segunda que más inversión recibe en España

F. J. BENITO

Las ministras de Agricultura, Elena Espinosa, y Medio Ambiente, Cristina Narbona, anunciaron ayer que el plan de choque aprobado el pasado viernes para modernizar los regadíos en España generará en la Comunidad Valenciana un total de 175 hm3 anuales a partir de 2008. Para ello, ambos ministerios invertirán junto a Aguas del Júcar, la sociedad estatal Seiasa y las comunidades de regantes un total de 456,1 millones de euros para actuar sobre una superficie de 131.559 hectáreas. La Comunidad Valenciana es la segunda autonomía que más inversión recibirá con esta actuación que se quiere desarrollar en lo que queda de año y 2007. En total, el Gobierno tiene previsto movilizar 2.409 millones de euros para trabajar sobre 866.898 hectáreas. La provincia de Alicante acoge el 12% de la superficie de regadío de España con más de cien mil hectáreas en producción.

Servicios		
	Enviar esta página	
	Imprimir esta página	
	Atención al lector	
<b>Anterior</b>	<b>Volver</b>	<b>Siguiente</b>



Por regiones, Andalucía recibirá 583 millones y Murcia 225 millones para modernizar los sistemas de regadío en 162.000 y 44.000 hectáreas respectivamente. La Federación Nacional de Comunidades de Regantes aplaudió ayer la iniciativa del Gobierno al considerar que «la modernización de regadíos es una condición necesaria para utilizar el agua con mayor eficiencia», señaló su presidente, Andrés del Campo, quien, no obstante, advirtió de que el plan no es suficiente porque, según Del Campos, para poder contar con un caudal de agua garantizado es necesario que se hagan obras de regulación (embalses) y trasvases intercuenas. «No podemos seguir dependiendo de la pluviometría y regar un año, sí; dos años, medio regar; otro no regar y estar siempre mirando al cielo por si llueve».

El conseller de Agricultura, Juan Cotino, denunció que «el Gobierno central nos vuelve a vender, una y otra vez, las mismas obras de modernización de regadíos que ya fueron acordadas hace dos años». Según Cotino, el plan «llega con mucho retraso porque los agricultores de la Comunidad, y especialmente los alicantinos, llevaban meses esperando estas medidas». Cotino volvió a reclamar la ejecución del trasvase del Ebro.

Básicamente, las obras presentadas ayer por las ministras de Agricultura y Medio Ambiente consistirán en la mejora de la canalizaciones para reducir las pérdidas en el transporte del agua y la incorporación del riego por goteo en las explotaciones.

Tecnología

Por otro lado, la Federación Nacional de Comunidades de Regantes ha llegado a un

acuerdo con el Gobierno de China para que los regantes -entre ellos habrá una representación de las comunidades de la provincia- asesoren a sus homólogos chinos para crear una nueva gestión de los caudales. En la actualidad, el 58% de la población china -757 millones- reside en zonas rurales marginales y un 72% de la población activa vive en el campo. La delegación alicantina viajará el próximo octubre.

#### Desaladoras

Por otra parte, la Mancomunidad de Canales del Taibilla ha convocado el concurso público para la recepción de ofertas a fin de suscribir un préstamo de 65 millones de euros con el que sufragar los proyectos del Programa Agua que debe ejecutar. Entre ellos figura la conexión de la desaladora de San Pedro del Pinatar con la Vega Baja y la construcción de la segunda desaladora de Alicante, cuyas obras ya han comenzado en Agua Amarga.

La Mancomunidad de Canales del Taibilla tiene previsto invertir en infraestructura hidráulica 91,5 millones de euros este año y 83, 2 millones en 2007. En total, unos 174 millones de euros que se emplearán fundamentalmente en la construcción de desaladoras para completar el abastecimiento urbano de Murcia y el sur de Alicante.